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Présents :
M. CARNOY Philippe, Mme COULON Pascale, Mme D'HERBOMEZ Caroline, M. DAUCHY Jean-Louis,
Mme DECOURTRAY Chrysoline, M. DELCROIX Patrick, M. DELMOTTE Régis, Mme DUHEM Sylvie, M.
DUPIRE François, M. EGEA Roberto, M. FRANCKE Jean-Paul, Mme GEITER Claire, M. LEROY Denis, M.
PALICOT Thomas, M. RIDON Jean-Michel, M. TESTART Jean-Luc

Procuration(s) :
Mme BUSEYNE Valérie donne pouvoir à Mme DUHEM Sylvie, Mme DESCAMPS Christelle donne pouvoir à
M. DELCROIX Patrick, Mme FIQUET Virginie donne pouvoir à Mme D'HERBOMEZ Caroline

Absent(s) :

Excusé(s) :
Mme BUSEYNE Valérie, Mme DESCAMPS Christelle, Mme FIQUET Virginie

Secrétaire de séance : Mme GEITER Claire

Président de séance : M. DAUCHY Jean-Louis

1 - Approbation du Compte-rendu de la séance du 23 juin 2022

M. Jean-Paul FRANCKE aimerait connaitre les suites du projet d'extension et de réhabilitation de l'école
Jean Macé. En effet, la société SAKARIBA, en charge de la maitrise d'oeuvre des travaux, avait annoncé lors
du Conseil municipal du 23 juin que des réunions de travail devaient se tenir afin de finaliser l'APD
(Avant-projet définitif).

M. le Maire précise que durant l'été, une seule réunion a eu lieu le mardi 02 août à l'initiative d'Enedis afin de
venir présenter les différentes solutions adaptées à la production d'énergie électrique par panneaux
photovoltaïques. Si d'autres réunions plus globales devaient se produire, l'ensemble du Conseil municipal
sera invité à y participer.

Le Compte-rendu de la séance du 23 juin 2022 est approuvé par un vote unanime à main levée.

2 - Eclairage public / Modifications des horaires de fonctionnement

Monsieur le Maire rappelle la volonté de la municipalité d’initier des actions en faveur de la maîtrise des
consommations d’énergies.

Il retrace l'évolution des consommations de gaz et d'électricité de la commune depuis 2020. A mi-année
2022, le constat est préoccupant, les montants réglés aux différents fournisseurs ayant déjà atteint les
montants des années précédentes. Des efforts vont devoir être effectués.

M. le Maire rappelle au sujet de l'électricité que Landas est doté de 358 points lumineux répartis sur 29
tronçons ; à ce jour, 196 de ces points sont en leds et 162 en allogène. Du 1er février 2021 au 1er février
2022, la consommation est de 161 893 Kwh, pour un coût de 25 130.93€. Le 1er février 2022, le Kwh est
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passé de 5.924ct€ à 10.106ct€, soit une augmentation de 70.6%. De ce fait, à consommation égale, nous
aurions un surcoût de 17 742.00€.

Une réflexion a ainsi été engagée par le Conseil municipal sur la pertinence et les possibilités de procéder à
une extinction nocturne partielle de l’éclairage public. Outre la réduction de la facture de consommation
d’électricité, cette action contribuerait également à la préservation de l’environnement par la limitation des
émissions de gaz à effet de serre et la lutte contre les nuisances lumineuses.

Les modalités de fonctionnement de l’éclairage public relèvent du pouvoir de police du maire, qui dispose de
la faculté de prendre à ce titre des mesures de limitation du fonctionnement, compatibles avec la sécurité
des usagers de la voirie, le bon écoulement du trafic et la protection des biens et des personnes. D’après les
retours d’expériences similaires menées dans un certain nombre de communes, il apparaît que l’extinction
nocturne de l’éclairage public n’a pas d’incidence notable : à certaines heures et certains endroits, l’éclairage
public ne constitue pas une nécessité absolue. Techniquement, la coupure de nuit nécessite la présence
d’horloges ad hoc dans les armoires de commande d’éclairage public concernées.

La commune sollicitera le syndicat d’énergies pour étudier les possibilités techniques et mettre en œuvre, le
cas échéant, les adaptations nécessaires.

Cette démarche doit par ailleurs être accompagnée d’une information de la population et d’une signalisation
spécifique.

En période de fêtes ou d’événements particuliers, l’éclairage public pourra être maintenu tout ou partie de la
nuit.

M. Thomas PALICOT soulève l'éventualité de pouvoir éteindre un lampadaire sur deux ; ce qui s'avère
impossible au niveau de la programmation des différents tronçons.

M. Régis DELMOTTE aimerait qu'il soit fait une évaluation de cette démarche afin de pouvoir éventuellement
réviser ou conforter cette dernière. M. le Maire confirme cette volonté ; un bilan sera effectué courant 2023.

M. Jean-Luc TESTART se félicite d'une telle décision. Il demande si une communication toutes boites sera
effectuée, ce que confirme M. le Maire. En cas d'accord sur cette délibération, une telle communication aura
lieu très rapidement.

M. Jean-Paul FRANCKE et M. Jean-Michel RIDON précisent néanmoins qu’ils auraient trouvé plus judicieux
de prendre en tranche horaire une interruption de 23h à 5h30.

Ouï cet exposé,

Après en avoir délibéré par un vote unanime à main levée, le Conseil Municipal :

1. Décide que l’éclairage public sera interrompu la nuit de 22h30 à 5h30 dès que les horloges astronomiques
seront installées.

2.  Charge Monsieur le Maire de prendre les arrêtés précisant les modalités d’application de cette mesure, et
en particulier les lieux concernés, les horaires d’extinction, les mesures d’information de la population et
d’adaptation de la signalisation.

VOTE : Adoptée à l'unanimité

3 - Fourniture et livraison de repas / Avenant au contrat avec Lys Restauration

Monsieur le Maire expose à l’Assemblée que la société LYS RESTAURATION, assure la fourniture et la
livraison des repas au restaurant scolaire de l’école publique Jean Macé depuis plusieurs années. Le contrat
arrive à échéance cette année.

Cette prestation comprend le prêt d'un lave-vaisselle et d'un four pour réchauffer ces derniers avant le repas.

Afin de permettre la continuité de service, Il est proposé de signer un avenant de prolongation d’un an avec la
Société LYS RESTAURATION (pour la période du 01/09/2022 au 31/08/2023). Les conditions de prix étant
les suivantes :
 Repas maternelles et primaires : 2,46€HT,
 Repas Adultes (4 éléments) : 3,11€HT,
 Repas Adultes (5 éléments) : 3,26€HT,
 Pique-nique (formule Enfants) : 2.98€HT,
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 Pique-nique (formule Adultes) : 3,62€HT.

Ces prix intègrent 25% de produits BIO par semaine dans les menus.
Ils sont en hausse (en moyenne) de près de 5% par rapport au contrat précédent.

M. le Maire précise qu'une consultation élargie interviendra en amont de la prochaine rentrée scolaire (année
2023-2024) afin de pouvoir analyser plus finement les offres de différents prestataires.

Ouï cet exposé,

Après en avoir délibéré par un vote unanime à main levée, le Conseil Municipal :

 Accepte cette proposition et autorise le Maire à signer cet avenant de prolongation d’un an au contrat de
fourniture et livraison des repas pour le restaurant scolaire de l’école publique Jean Macé aux conditions
reprises ci-dessus.

VOTE : Adoptée à l'unanimité

4 - Décision modificative n°3 au Budget primitif 2022

Monsieur le Maire expose que :

- les prévisions budgétaires liées au reversement de la taxe d'aménagement ont été insuffisantes ; la somme
à mandater pour l'année 2022 avoisine 3 000.00 € pour une prévision de 2 500.00 €.

- il est nécessaire de prévoir la création d'une salle de douche aux ateliers municipaux,

- les prévisions liées aux salaires et charges seront dépassées, notamment dû au besoin imprévu
d'embauche d'un agent d'entretien, mais également de la hausse du point d'indice des agents de la Fonction
publique décidée par le gouvernement (décret n°2022-994 du 07 juillet 2022).

De ce fait, il y a lieu de voter une décision modificative N°3 au BP 2022 qui peut se résumer comme suit:

FONCTIONNEMENT

DEPENSES RECETTES

6411 - Personnel titulaire      14 500,00 €

6413 - Personnel non titulaire    12 000,00 €

6415 - Indemnité inflation      1 000,00 €

6456 - Versement au FNC      1 500,00 €

678 - Charges exceptionnelles -  35 000,00 €

023 - Virement en section
d'investissement

     6 000,00 €

TOTAL DEPENSES               -   € TOTAL RECETTES              -   €
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INVESTISSEMENT

DEPENSES RECETTES

10226 - Taxe d'aménagement        500,00 € 021 - Virement de la section de
fonctionnement

   6 000,00 €

21318-10002 Création salle de
douche ateliers municipaux

     5 500,00 €

TOTAL DEPENSES      6 000,00 € TOTAL RECETTES    6 000,00 €

Ouï l'exposé du Maire,

Après en avoir délibéré par un vote unanime à main levée, le Conseil Municipal DECIDE :

 D'adopter cette décision Modificative N°3 au Budget Primitif de 2022 telle que présentée.

VOTE : Adoptée à l'unanimité

5 - Réhabilitation énergétique et extension de l'école Jean Macé / Mission Contrôle technique

Monsieur le Maire expose qu’il est nécessaire de désigner un bureau de contrôle technique dans le cadre
des futurs travaux de Réhabilitation énergétique et d'extension de l'école Jean Macé.

Une consultation de 3 entreprises a été réalisée et 3 d’entre-elles ont remis une offre :
 Ets DEKRA : pour un montant total de 4 680,00€HT,
 Ets BUREAU VERITAS : pour un montant total de 10 450,00€HT,
 Ets APAVE : pour un montant total de 8 962,00€HT.

Compte tenu des résultats ci-dessus, et suite à validation technique de l'agence SAKARIBA, Monsieur le
Maire propose de retenir l’offre la mieux disante à savoir celle des Ets DEKRA (10 rue Henri Matisse 59300
Aulnoy Lez Valenciennes) pour un montant de 4 680,00€HT.

Ouï cet exposé,

Après en avoir délibéré par un vote unanime à main levée, le Conseil Municipal :

 Accepte cette proposition et autorise le Maire à signer tout document nécessaire à la réalisation de cette
mission.

VOTE : Adoptée à l'unanimité

6 - Réhabilitation énergétique et extension de l'école Jean Macé / Mission C.S.P.S.

Monsieur le Maire expose qu’il est nécessaire de désigner un bureau chargé de la mission « CSPS »
(Contrôle, Sécurité, Protection et Santé) dans le cadre des futurs travaux de Réhabilitation énergétique et
d'extension de l'école Jean Macé.

Une consultation de 3 entreprises a été réalisée et 2 d’entre-elles ont remis une offre :
 Ets APAVE : pour un montant total de 6 520,00€HT,
 Ets DEKRA : pour un montant total de 2 385,00€HT,

Compte tenu des résultats ci-dessus, et suite à validation technique de l'agence SAKARIBA, Monsieur le
Maire propose de retenir l’offre la mieux disante à savoir celle des Ets DEKRA (10 rue Henri Matisse 59300
Aulnoy Lez Valenciennes) pour un montant de 2 385,00€HT.



__________________________________________________________________________________________
COMMUNE DE LANDAS  75 rue du Général De Gaulle 59310 LANDAS

Ouï cet exposé,

Après en avoir délibéré par un vote unanime à main levée, le Conseil Municipal :

 Accepte cette proposition et autorise le Maire à signer tout document nécessaire à la réalisation de cette
mission.

VOTE : Adoptée à l'unanimité

7 - Réhabilitation énergétique et extension de l'école Jean Macé / Mission "Etude de sol"

Monsieur le Maire expose qu’il est nécessaire de désigner un bureau chargé de réaliser une étude de sol
dans le cadre de la réhabilitation énergétique et l'extension de l'école Jean Macé.

Une consultation de 3 entreprises a été réalisée et 2 d’entre-elles ont remis une offre :
 Ets SOREG : pour un montant total de 8 130,00€HT,
 Ets Groupe FONDASOL : pour un montant total de 14 995.00HT,

Compte tenu des résultats ci-dessus, et suite à validation technique de l'agence SAKARIBA, Monsieur le
Maire propose de retenir l’offre la mieux disante à savoir celle des Ets SOREG (152 rue Henri Maurice 59494
Aubry du Hainaut) pour un montant de 8 130,00€HT.

Ouï cet exposé,

Après en avoir délibéré par un vote unanime à main levée, le Conseil Municipal :

 Accepte cette proposition et autorise le Maire à signer tout document nécessaire à la réalisation de cette
mission.

VOTE : Adoptée à l'unanimité

8 - Questions diverses

M. le Maire informe le conseil municipal qu'un agent de la Mairie, Mme Valérie LORTHIOIR, en arrêt depuis
l'été 2020, a sollicité son retour auprès de la commune quelques jours avant la date du conseil. Sur avis
médical, ce retour est un mi-temps thérapeutique à compter du 05 septembre. Il y'a de ce fait nécessité de
garder Mme Daphnée CUVELIER afin d'assurer la continuité des charges liées à l'entretien des différents
bâtiments communaux. Par ailleurs, il sera mis fin au contrat d'entretien de la médiathèque assuré jusque-là
par une société extérieure, la société NSI groupe.

M. le Maire informe également le conseil qu'une réflexion est menée actuellement afin de réactiver les
études surveillées à l'école Jean Macé ; il rappelle qu'une délibération (délibération n°043/18 du 22 octobre
2018) autorise ces dernières, à hauteur de 2.50€ par enfant et par séance. La Mairie est en attente du retour
des parents et du nombre d'enfants concernés, ce qui conditionnera la reprise effective ou non des études ;
ces dernières étant prévues chaque mardi et jeudi de la semaine.

Il est demandé à M. le Maire si, en parallèle des efforts faits et/ou à faire sur les consommations de gaz et
d'électricité, une réflexion est menée sur les consommations d'eau. M. le Maire précise que des cuves de
récupération d'eau de pluie ont été installées au cimetière cette fin août et qu'elles seront bientôt
opérationnelles ; en parallèle, une réflexion similaire est menée au niveau des ateliers municipaux.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est close à 19h45.

                                           Fait à LANDAS
                                           Le Maire,


